Créteil 29 janvier 2020



Au Bureau confédéral
Au CCN

Cher·e·s camarades,

A l'aube d'un CCN qui peut s'avérer décisif pour la poursuite, l'ancrage et la généralisation de la mobilisation jusqu'à la victoire que beaucoup ressente possible et atteignable, nous tenons à mettre sur la table et à disposition du plus grand nombre deux propositions d'actions immédiates qui relèvent de nos responsabilités nationales.

La première, tout en continuant à nous donner tous les moyens pour amplifier la grève et paralyser l'économie, pour les fragiliser et les faire céder, serait de décider rapidement de l'organisation d'une manifestation centrale populaire et nationale sur Paris ou dans une autre ville du territoire. Un samedi précédant ou entourant le débat parlementaire serait, selon nous, le plus pertinent. L'intérêt de cette proposition, complémentaire à la grève et aux blocages des services et de la production qu'il nous faut nécessairement intensifier, est d'offrir un cadre nouveau, un autre cap et autre souffle à la contestation sociale et à la sympathie majoritaire qui entoure depuis 7 semaines le mouvement social. Sans prétendre au miracle de cette proposition, nous avons la conviction qu'elle pourrait être de nature à revitaliser le mouvement, à l'élargir et à provoquer un intense déploiement militant dans tout le pays.

En préparant une telle échéance commune à tous et en dressant un inventaire sincère et exigeant sur l'engagement concret de toutes nos organisations dans la bataille lors du prochain CCN, alors nous pourrions peut-être recréer les conditions d'une grève généralisée beaucoup plus massive, interprofessionnelle et reconductible que nous avons jusqu'à présent pu le faire !?!

La seconde proposition que nous voudrions mettre en débat dans notre confédération, c'est la décision de se consacrer et de réorienter immédiatement la somme équivalente d'un timbre par adhérent aux caisses de grève. Cette résolution serait un signe fort envoyé à des centaines de milliers de grévistes, à nos syndiqués, à nos homologues et à nos adversaires de classe!

Elle matérialiserait ainsi notre détermination à mettre tous les moyens dont nous disposons au service de la lutte et de la victoire! Elle traduirait de façon significative notre conception historique de l'utilité du syndicalisme dans ce pays!

Enfin, elle complèterait efficacement les nombreuses caisses de grève que nous avons mis en place dans les organisations et lieux de travail, mais qui restent malheureusement dérisoires, comparé à l'ampleur des pertes de salaries et sacrifices militants qui continuent à être produits dans nombre de secteurs par des milliers de camarades et salariés de tous horizons.

<u>Précision importante</u>: ce ne sont pas les grévistes, ni les camarades les plus engagés qui revendiquent une telle décision, mais bien nos syndicats, organisations et dirigeants que nous sommes. Celles et ceux au fond qui font vivre et rayonner au quotidien notre grande centrale.

Celle et ceux qui lui donnent les moyens, depuis des décennies, d'être ce qu'elle est aujourd'hui et ce qu'elle incarne encore aux yeux de nombreux salariés!

Dans un quotidien déjà difficile, pour ne pas dire terrible pour nombre de salariés, nous ne saurions nous résoudre à ne pas rechercher jusqu'au bout comment limiter concrètement l'impact pour quantité de nos camarades grévistes qui auront été et sont en première ligne de l'affrontement. Prendre cette décision serait pour nous tous un honneur et grandirait comme jamais notre belle Cgt! C'est de notre responsabilité directe et c'est aux dirigeantes et dirigeants de la Cgt d'aujourd'hui d'être à la hauteur de ce moment historique. C'est à ces conditions que nous poursuivrons le combat et que nous gagnerons tous ensemble cette bataille! A ces conditions que la Cgt en sortira hautement grandit et restera crédible et attractive aux yeux de millions de salariés, jeunes, retraités et privés d'emploi. C'est bien sur ce terrain et non la mascarade de la conférence Macron/Berger sur le financement que la Cgt est attendue.

Fraternellement.

Cédric QUINTIN Secrétaire général